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第二届世界马铃薯大会情况报告

胡 东 宋伯符

产
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�����。 公司驻中国总代理

中国农科院蔬莱花卉所

国际马铃薯中心驻京办事处

基本情况

第二届国际马铃薯大会于 ���� 年 �月 �� 一 �� 日在英国中部的哈罗盖特市举行
�

世界上

�� 个国家
，

约 ��� 名来 白科研
、

生产
、

销售以及大专院校不同领域的科学家
、

公司首脑和

有关人员参加 了此届盛会
�

英国农业部部长米歇尔
·

捷克
、

国际马铃薯中心主任 ������

��
������ 博士等

，

在大会开幕式上发表 �’ 热情洋溢的讲话
�

国际马铃薯中心亚洲第八区主

任宋伯符研究员和荷兰尤尼森有限公司项 日经理胡东先生应荷兰农业集团公司邀请
，

代表中

国参加了此届大会
�

大合期间
，

各国的有识之十对中国的经济发展及马铃薯生产
、

加工都表

现出了极大的兴趣
�

中国成为此届大会的主要话题之一 在大会开幕式上
，

中国国旗也飘扬

在哈罗盖特皇家礼堂� 在闭幕晚宴上
，

大会主席又首先特别为来 自中国的两位代表祝酒
，

表

示了大会组委会对中国的敬意
。

大会期间各国代表就马铃薯的生产
、

检疫
、

加工和市场发展

前景等交换了意见
，

大会取得了圆满成功
�

� 大会收获和体会

通过此次大会
，

使我们在了解国外马铃薯科研生产
、

检疫
、

加工整个系统的同时
，

也将

我国的这方面的情况介绍给了国外
。

与会代表都对我国的马铃薯科研生产和加工业的发展表

示出极大的兴趣
。

大会期间
，

大会组委会特别邀请了宋伯符在大会上宣读了题为
“

中国马铃

薯生产和利用的现状及发展前景
”

的报告
，

将我国口前的马铃薯生产及加工情况较全而地展

示给 与
�

会 代表
，

引起 了极 大 的 兴趣 和 反 响
�

一 些 国 际 上 知名 的公司
，

如 � �����
，

�������， � “ �盯���， �����
，
�� 。 等纷纷与我们接触

�

约定近期内访问中国
。

在交谈过程

中
，

大家达成了一个共识
，

那就是中国马铃薯生产具有四大优势 � �� 种植而积大� �� 生产

量大� �� 产品市场大� �� 发展潜力大
�

另外
，

大会很重要的收获是 � 国外发达国家的马铃薯产业
，

已从品种培育
、

种薯生产
、

质量检疫
、

商品薯加工
、

产品销售及市场开拓方而建立起一整套体系
，

各部门分工协作
，

高

效地运转
，

极大地增强了其国际竞争能力
�
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大会体会 � 改变观念
，

更加积极地面对市场
�

国际上许多发达国家
，

其马铃薯科研
、

生

产
、

加工
、

流通体系已建成
，

其成功的经验很值得我们借鉴
�

这就需要我们更多的走出去
，

了解并掌握国外发展的最新动向
，

亲临其境
，

以帮助我们对该产业在国内的发展做出更加切

实有效的决策
�

同时
，

引进一些国外已成熟的成功经验
，

引进必要的生产技术和病虫害防治

技术
，

为我国的马铃薯产业发展尽早进人国际市场做准备
�

国际上发达国家马铃薯产业体系已形成了科研
、

生产
、

流通的分工协作
、

相互支持的良

性循环体系
�

科研为生产服务
， ’

生产为流通提供物质基础
，

产品在流通过程中实现其价值并

增值
，

流通中获得的资金又反过来支持科研的发展
�

根据以上国际马铃薯产业的发展状况
，

我们建议
，

需要在国内建立起一个统一管理
、

分

工协作的马铃薯产业集团
，

精选一些科研
、

种植
、

加工和流通的单位
，

集中骨干力量
，

财政

上重点支持
，

引进国外最先进的品种和技术
，

形成一个拳头
，

尽早进人国际市场
，

在市场竞

争中不断地完善自己
，

同时带动整个产业的发展
�

� 国内马铃薯产业存在的问题

�
�

改革开放以来
，

我国的马铃薯产业在科研
、

种植
、

技术和病虫害检测方而都取得了

一定的成绩
�

但与国外发达国家相比
，

甚至某些发展中国家相比还存在一定差距
�

如何去了

解与认识这些差距� 如何与发达国家进行技术交流并将其成功的经验在国内推广应用
，

以提

高我国马铃薯产业的经济效益� 最直接
、

最全面的方式莫过于参加国际上的马铃薯产业及学

术会议
�

然而
，

国内目前的情况是
，

对于一些重要的国际会议
，

要么是不派人参加
，

要么是

既使有的人员受到会议资助
，

但在国内办理有关手续时
，

却遇到重重困难
�

�
�

我国 目前马铃薯产业的状态是组织机构臃肿
，

资金使用分散
，

各 自为政
，

缺乏合

作
�

许多有识之士已认识到这一问题
，

但苦于缺乏必要的启动资金
，

同时
，

尽管政府每年给

予一些财政支持
，

但资金分散
，

形成不了拳头和统一的有力体系
�

�
�

研究所研究手段不高
，

研究水平落后
，

严重影响了马铃薯产业的发展
�

同时各研究

单位重复研究太多
，

研究水平一般、 浪费了大量人力物力
，

却达不到预期效果
�

�
�

科研
、

推广
、

生产
、

流通各部门严重脱节
，

即使有些单位已认识到该产业的发展前

景
，

并为此付出了努力
，

但因国内没有这样一个分工合作的机构和统一的体系而收效甚微
�

� 建 议

�
，

由农业部有关单位组织
，

建立一个科研
、

生产
。
加工和流通的统一体系

，

制定统一

的机构
、

政策
，

集约化经营
，

在积极开拓国内市场的同时
，

打人国际市场
�

�
�

建立起这样的体系后
，

资金相对集中
，

对其重点支持
，

从而尽快形成规模和实力
�

�
�

重点扶持一
、

二个研究单位
，

瞄准国外科研的前沿
，

引进一些生产
、

质量检控的关

键技术
，

结合国内的情况进行推广
，

以促进产业的发展
。

总之
，

通过此次大会
，

我们了解了国际上马铃薯产业的最新发展
，

获得了一些有益的信

息
，

以供各部门领导参考
�


